

# L'illustre destin de Louise de Savoie

Il y avait foule, samedi après-midi à la salle du Savoie, pour écouter le professeur Palluel-Guillard évoquer le destin de Louise de Savoie, mère et régente de François 1<sup>er</sup>. Invité par la société d'histoire régionale La Salévienne, le conférencier a détaillé dans son style inimitable, fait d'érudition et d'humour, la vie de cette grande dame aujourd'hui oubliée des Français et négligée par les Savoyards. Fille de Philippe de Bresse et de Marguerite de Berry, Louise perd sa mère à l'âge de 12 ans et se voit alors confiée à Anne de Beaujeu, fille du roi Louis XI, qui aura une influence déterminante sur son avenir.

Quelques mois plus tard, Louise épouse le comte Charles d'Angoulême, dont elle aura deux enfants, Marguerite et François. Devenue veuve à l'âge de 19 ans, elle ne songe pas à se remarier et n'aura dès lors qu'un unique but, préparer François, son "César bien aimé", à l'accession au trône.

Sa détermination et le hasard - le roi Louis XII n'ayant pas de descendant masculin, François épouse sa fille Claude qui a donné son nom à la fameuse prune - feront bien les choses et François 1<sup>er</sup> accèdera au trône en 1515 avant d'aller guerroyer sur les champs de batailles - la victoire de Marignan - lais-

sant à sa mère la régence du royaume lorsqu'il est absent. Bien à l'image de son époque, Louise de Savoie dirigea le pays selon des intérêts à la fois politiques et familiaux. Elle fut une grande gouvernante dont les choix politiques ont déterminé des siècles d'histoire de France, mais aussi une égérie passionnée d'argent et de pouvoir qui perdit une partie de son aura politique au fil des ans.

En 1530, elle sera à l'origine, avec Marguerite d'Autriche, du traité dit "de la paix des Dames", avant de s'éteindre à l'âge de 55 ans en 1531.

**Dominique ERNST**



Le professeur André Palluel-Guillard et Claude Mégevand, président de La Salévienne.